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Mais de 50 mil pessoas passaram pelo 
Festival de Turismo, diz organização
Segundo a organização nos três dias de evento mais de 50 mil pessoas passaram pela estrutura montada no espaço 

do Lago Internacional da Fronteira e puderam desfrutar de apresentações artísticas e culturais, além de uma grande 
praça de alimentação e da exposição de artesanato e outras atividades promovidas durante a festa.
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D. CERQUEIRA

Evento acontece 
no sábado, dia 
07 de setembro, 
no Pavilhão da 
Igreja Matriz 
de Dionísio 
Cerqueira. Além 
do costelão 
haverá venda de 
ficha de almoço.



2 Quinta-feira, 05 de setembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,020
Venda $ 7,024
Variação +0,11%

Dólar Turismo
Compra $ 4,751
Venda $ 4,753
Variação +0,02%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,030
Venda $ 6,031
Variação +0,65%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,44%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 56,00

R$ 117,50

R$ 68,00 

R$ 200,00

R$ 180,00

R$ 6,80

R$ 2,49

Dólar Comercial
Compra $ 5,477
Venda $ 5,478
Variação +0,51%

Com imensa satisfação, 
anunciamos que o 
Sicoob São Miguel foi 
novamente certificado 
pela Great Place to Work 
(GPTW), uma consultoria 
global renomada que 
reconhece empresas 
que se destacam na 
criação de ambientes de 
trabalho agradáveis e 
saudáveis. Este é o quarto 
ano consecutivo que a 
cooperativa participa da 
pesquisa e, mais uma vez, 
recebe essa certificação.

“Estamos 
extremamente felizes 
com este reconhecimento 
e queremos expressar 
nossa gratidão a todos os 
colaboradores que fazem 
parte dessa jornada. 
Juntos, continuaremos a 
construir um ambiente 
onde todos se sintam 
valorizados, motivados 
e engajados, sempre 
buscando oferecer a 

melhor experiência 
financeira para nossos 
cooperados”, afirmou 
Edemar Fronchetti, 
presidente do Sicoob São 
Miguel.

A conquista do 
selo GPTW é fruto 
de uma pesquisa de 
clima organizacional 
anônima, na qual os 
colaboradores avaliam 
o ambiente de trabalho 
em diversos aspectos, 
como credibilidade, 
respeito, imparcialidade, 
orgulho e camaradagem. 
Este reconhecimento 
reafirma o compromisso 
da cooperativa em 
proporcionar um 
ambiente de trabalho que 
promove o bem-estar, o 
desenvolvimento pessoal 
e profissional de todos os 
funcionários.

“Nosso objetivo é 
seguir promovendo um 
ambiente de trabalho 

que inspire e motive, 
reforçando a importância 
da colaboração, da 
confiança e do respeito 
mútuo. Parabéns a 
todos que contribuem 

para que o Sicoob São 
Miguel continue sendo 
um excelente lugar para 
trabalhar”, concluiu 
Edemar.

Sicoob São Miguel é reconhecido 
como Great Place to Work 
Cooperativa recebeu o certificado pelo 4º ano consecutivo

COOPERATIVISMO.

Mpox: conheça sintomas e tire principais 
dúvidas sobre a doença
Com aumento de casos, doença passou a ter alerta global 
pela OMS

SAÚDE.

O que é a mpox?
Causada pelo vírus 

Monkeypox, a doença 
pode se espalhar 
entre pessoas e, 
ocasionalmente, do 
ambiente para pessoas, 

através de objetos 
e superfícies que 
foram tocados por um 
paciente infectado. Em 
regiões onde o vírus 
está presente entre 
animais selvagens, a 
doença também pode 
ser transmitida para 
humanos que tenham 
contato com os animais 
infectados.

Quais são os 
sintomas da doença?

A mpox pode causar 
uma série de sinais 
e sintomas. Embora 
algumas pessoas 
apresentem sintomas 
menos graves, outras 
podem desenvolver 
quadros mais sérios 
e necessitar de 
atendimento em unidades 
de saúde.

O sintoma mais 
comum da doença 
é a erupção na pele, 
semelhante a bolhas 
ou feridas, que pode 
durar de duas a quatro 

semanas. O quadro pode 
começar com ou ser 
seguido de febre, dor de 
cabeça, dores musculares, 
dores nas costas, apatia 
e gânglios inchados. A 
erupção cutânea pode 
afetar o rosto, as palmas 
das mãos, as solas dos 
pés, a virilha, as regiões 
genitais e/ou anal.

As lesões também 
podem ser encontradas 
na boca, na garganta, no 
ânus, no reto, na vagina 
ou nos olhos. O número 
de feridas pode variar de 
uma a milhares. Algumas 
pessoas desenvolvem 
ainda inflamação no 
reto, que pode causar 
dor intensa, além de 
inflamação dos órgãos 
genitais, provocando 
dificuldade para urinar.

Como é a 
transmissão?

O vírus se espalha 
de pessoa para pessoa 
por meio do contato 
próximo com alguém 

infectado, incluindo falar 
ou respirar próximos 
uns dos outros, o que 
pode gerar gotículas 
ou aerossóis de curto 
alcance; contato pele 
com pele, como toque 
ou sexo vaginal/anal; 
contato boca com boca; 
ou contato boca e pele, 
como no sexo oral ou 
mesmo o beijo na pele. 
Durante o surto global de 
2022/2023, a infecção 
se espalhou sobretudo 
por via sexual.

Pessoas com mpox são 
consideradas infecciosas 
até que todas as lesões 
tenham formado crostas 
e essas crostas caiam, 
formando uma nova 
camada de pele. A 
doença também pode 
ser transmitida enquanto 
as lesões nos olhos e no 
restante do corpo (boca, 
garganta, olhos, vagina e 
ânus) não cicatrizarem, o 
que geralmente leva de 
duas a quatro semanas.
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O Hospital Regional 
Terezinha Gaio Basso 
(HRTGB), administrado 
pelo Instituto Santé, 
realizou a primeira 
captação de órgãos 
do ano, marcando um 
importante passo na 
luta pela vida e pela 
esperança de muitos 
pacientes. 

O procedimento 
envolveu a doação de 
dois rins e duas córneas 
de um paciente na 
faixa etária de 60 anos, 
do sexo masculino, 
beneficiando diretamente 
quatro pessoas.

A importância da 
doação de órgãos

A doação de órgãos é 
um ato de solidariedade 
que pode salvar inúmeras 
vidas. 

De acordo com o 
último levantamento da 

Associação Brasileira de 
Transplante de Órgãos 
(ABTO), realizado em 
março de 2024, cerca de 
62 mil pessoas aguardam 
por um transplante no 
Brasil. 

Em Santa Catarina, os 
dados de junho de 2024 
indicam que 1,4 mil 
pessoas estão na fila de 
espera por um órgão.

“Um transplante 
não é apenas uma 
operação médica, é 
uma oportunidade para 
alguém recomeçar, 
para uma família ter 
uma nova chance de 
esperança e alegria. 
Doar órgãos é um ato de 
humanidade, mas apesar 
de sua importância, ainda 
há uma necessidade 
crescente de pessoas 
dispostas a fazer essa 
escolha. Falar sobre a 

doação de órgãos, com 
os familiares, pode ser 
o primeiro passo para 
salvar vidas e oferecer 
uma nova esperança para 
quem precisa”, reforça o 
médico coordenador da 
Comissão Hospitalar de 
Transplantes (CHT), Dr. 
Pedro Favero Cetolin.

Um ato de amor e 
esperança

A doação de órgãos 
é um gesto de amor 
que transcende a vida. 
A família do doador, ao 
autorizar a doação, inicia 
um processo que pode 
transformar a realidade 
de muitas pessoas. 

A busca ativa por 
pacientes prioritários 
começa imediatamente 
após a autorização, 
garantindo que os órgãos 
cheguem a quem mais 
precisa.

Cada doação é uma 
nova chance de vida para 
aqueles que aguardam 
na fila de transplantes, 
e o hospital se orgulha 
de fazer parte dessa 

corrente de solidariedade. 
Vale ressaltar que 

o Hospital Regional 
Terezinha Gaio Basso 
(HRTGB), é uma unidade 
pública 100% SUS, 

comprometida em 
fornecer atendimento de 
qualidade aos pacientes 
da região do Extremo-
Oeste de Santa Catarina.

4 pacientes se beneficiaram com 1ª captação 
de órgãos do ano no HRTGB 
O Hospital Regional Terezinha Gaio Basso (HRTGB), realizou a primeira captação de órgãos 
do ano, marcando um importante passo na luta pela vida 

SAÚDE.

Mauro De Nadal vistoria obras nas rodovias do 
extremo-oeste

O presidente da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina 
– Alesc, deputado estadual 
Mauro De Nadal cumpriu 
intensa agenda em companhia 
do secretário de Infraestrutura, 
Jerry Comper, verificando o 
andamento de trechos em fase 
de pavimentação, restauração 
e alargamento que há muitos 
anos são esperados na região. 
O roteiro também passou por 
obras federais em andamento.  
Com De Nadal e Comper 
também estavam o 
superintendente da pasta da 
Infraestrutura, Vissilar Pretto, 
e o coordenador regional 
Everaldo Di Berti.

“Nós podemos constatar, 
com grande satisfação, que a 
região do Extremo-Oeste está 
transformada num verdadeiro 
canteiro de obras”, destacou De 
Nadal.

Roteiro intenso - A comitiva 
iniciou vistoriando obras 
da SC-160, que está sendo 
recuperada com pavimentação 
em concreto entre Pinhalzinho 
a Bom Jesus do Oeste, com 
cerca de 25 quilômetros. 
“É uma obra em fase bem 
adiantada, que mostra a 

qualidade dos serviços 
executados”, avalia o deputado. 

A visitação prosseguiu 
com a vistoria do trecho da 
SC-305, entre Campo Erê 
e São Lourenço do Oeste, 
trecho de 33 quilômetros que 
também será pavimentada 
em concreto, e na fase inicial 
conta com obras de drenagem 
e alargamento. “São obras para 
longa duração, avaliamos que 
são estradas para durar de 35 a 
40 anos”.

O roteiro prosseguiu com 
visitação ao município de 
Princesa, onde o acesso até a 
BR-163, com 11 quilômetros 
está em recuperação. Mauro De 
Nadal e Jerry Comper visitaram 
a prefeitura. Lá o presidente 
da Assembleia lembrou 
que em junho, enquanto 
respondeu interinamente 
como governador do Estado, 
entregou a ordem de serviço 
para a obra agora já em 
andamento.

De lá, seguiram para a 
vistoria do trecho da SC-283 
entre Riqueza e Serra Alta, 
onde caminhões têm muita 
dificuldade de trafegar para 
escoar a produção local, 

especialmente num trecho 
de aclive acentuado, que 
o secretário Jerry Comper 
assumiu o compromisso com 
a recuperação de traçado. As 
obras também devem incluir 
uma operação tapa-buracos e 
de restauração das margens 
da SC-283 entre Palmitos e 
Mondaí. 

A última etapa foi de 
visitação ao trecho entre 

Palmitos e Águas de Chapecó, 
de 21 quilômetros, que chegou 
a ter obras paralisadas em 
função de problemas com a 
empreiteira e agora está em 
fase acelerada. “A obra está a 
todo o vapor, acho que teremos 
a obra entregue antes do 
prazo”, avalia De Nadal. 
Bandeiras do mandato - “Nós 
também constatamos o 
andamento de obras federais, 

o recapeamento da BR-282 
entre Chapecó e Pinhalzinho, 
as obras da BR 163 e as do 
entroncamento da BR-282 
com a BR-158. Ou seja, a 
nossa região está recebendo 
uma atenção muito especial. 
Com o atendimento de 
bandeiras que há muitos anos 
venho cobrando, exigindo e 
defendendo”, diz o deputado.

GERAL.

A vistoria em obras rodoviárias estaduais do extremo-oeste fez parte da agenda do deputado Mauro De 
Nadal, nesta segunda-feira, dia 2 de setembro
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www.unimedextremooeste.com.br

Fale com a gente ou visite 
a agência mais próxima. 

Conte com quem conhece
e reconhece o trabalho no campo.

CENTRAL DE ATENDIMENTO: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111 
Demais localidades: 0800 642 0000 | SAC 24 horas: 0800 724 4420 
Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h
ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 
- de seg. a sex., das 8h às 20h

O Brasil conquistou mais 
três medalhas no atletismo 
na manhã desta terça-feira 
(3), nos Jogos Paralímpicos 
de Paris. Um ouro, com o 
sul-mato-grossense Yeltsin 
Jacques, e um bronze, com o 
paulista Júlio César Agripino, 
nos 1500m da classe T11 
(deficiência visual), e uma 
prata com a baiana Raissa 
Machado no lançamento 
de dardo da classe F56 
(competem sentados).

Yeltsin fez o tempo de 

3min55s82, quebrando 
os recordes mundial e 
paralímpico que eram dele 
mesmo, obtido nos Jogos 
Paralímpicos de Tóquio 
2020 com 3min57s60. Júlio 
completou o percurso em 
4min04s03. A prata ficou com 
o etíope Yitayal Yigzaw, que 
correu em 4min03s21.

“Tive uma lesão, quando 
me recuperei sofri com uma 
virose, isso atrapalhou um 
pouco nos 5000m. Mas nos 
1500m é mais força, já sou 

forte geneticamente e deu tudo 
certo. Eu até tinha apostado 
que viria o recorde com 
3min53s, ou 3min54s, veio 
com 3min55s. Muito feliz por 
repetir o que fiz em Tóquio, 
fruto de muito trabalho. O 
Brasil se tornou uma força 
nas provas de meio fundo e 
de fundo, pesquiso bastante 
sobre fisiologia, somos muito 
fortes e só temos a crescer e 
conseguir ótimos resultados”, 
disse Yeltsin.

Atletismo conquista mais três medalhas nos Jogos Paralímpicos de Paris

O Departamento 
Municipal de Agricultura 
de Bom Jesus do Sul, em 
parceria com o SENAR/
PR está realizando o 
“Curso Avançado de 
Colhedora Tangencial”, 
destinado aos produtores 
de cereais do município. 

Trata-se de um curso 
de excelência, dividido 
em aulas teóricas e 
práticas, que teve início 
no dia 19 de agosto e se 
estendeu até o dia 30, 
totalizando 80 horas, 
resultando 10 dias de 
intenso aprendizado.

A iniciativa surgiu 
a partir da realização 
do curso básico de 
Colhedora de Grãos 
também realizado no 
município, no mês de 
março. O resultado 
foi extremamente 
satisfatório e avaliado 
como de grande 
importância pelos 
participantes. 

Devido o resultado 

positivo o Secretário 
de Agricultura Celso 
Dias articulou com o 
instrutor Adelar Cagnini 
a possibilidade de o 
Curso Avançado de 
Colhedora Tangencial ser 
realizado diretamente no 
município, no intuito de 
facilitar a participação 
dos agricultores.

Mediante a sinalização 
do Instrutor, o Secretário 
pleiteou junto à Eduardo 
Marcante Chefe do Senar 
Regional de Pato Branco/
PR a realização da etapa 
avançada, para ser 
aplicada no município, 
inclusive priorizando as 
vagas para as famílias 
que haviam participado 
do curso básico.

O instrutor Adelar 
Cagnini, profissional 
com experiencia e 
amplo conhecimento 
no assunto, facilita o 
aprendizado, inclusive 
nivelando com base nos 
tipos de colhedoras, seja 

modelo atual ou mais 
antigo, bem como, no 
grau de conhecimento 
dos participantes. 

O conteúdo 
programático prevê 
desde o funcionamento 
da máquina, regulagens 
e mecânica, ações 
indispensáveis para 
o agricultor ter uma 
colheita com sucesso, 
independentemente 
do tipo da Colhedora 
utilizada.

Vale destacar que 
o Curso Avançado de 
Colhedora Tangencial é 
realizado na cidade de 
Assis Chateaubriand/
PR, no Centro de 
Treinamentos, contudo, 
através de tratativas foi 
logrado que o curso fosse 
realizado no município. 

De acordo com 
Celso Dias, existe uma 
relação de parceria 
e valorização entre 
município e SENAR/
PR, o que garantiu que 

somente nesse ano 
fossem promovidos 
através do Departamento 
de Agricultura/IDR, 11 
cursos, abrangendo as 
diferentes produções.

“É necessário 
destacar os esforços e 
envolvimento de todos 
para a realização deste 
inédito e importante 
curso. Ao todo 10 

agricultores concluíram 
o treinamento, os 
quais contaram com 
apoio do município 
para alimentação e 
deslocamento, inclusive 
para realização de 
práticas”, destacou Celso.

Ressaltamos a 
importância de 
investir na formação 
técnica, capacitando os 

produtores e operadores 
das colheitadeiras para 
aumentar a vida útil da 
máquina e diminuir as 
perdas nas colheitas, 
desta forma, valorizando 
o agricultor bonjesuense, 
visando o resultado 
final que é uma melhor 
qualidade de vida dos 
agricultores.

Bom Jesus do Sul realiza curso de excelência 
para agricultores
Departamento Municipal de Agricultura em parceria com o SENAR/PR está realizando o 
“Curso Avançado de Colhedora Tangencial”

AGRO.
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Aconteceu nos dias 
30, 31 de agosto e 1º de 
setembro, em Dionísio 
Cerqueira, o  2º Festival 
Internacional de Turismo, 
organizado pelo Comitê 
La Frontera. O evento 
foi uma realização da 
prefeitura municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
com apoio do Comitê 
de Desenvolvimento 
Territorial La Frontera, 
Sebrae e Consórcio 
Intermunicipal da 
Fronteira - CIF.

Segundo a organização 
nos três dias de evento 
mais de 50 mil pessoas 
passaram pela estrutura 
montada no espaço 
do Lago Internacional 
da Fronteira e 
puderam desfrutar de 
apresentações artísticas 
e culturais, além de 
uma grande praça 
de alimentação e da 
exposição de artesanato 
e outras atividades 
promovidas durante a 
festa.

De acordo com o 
presidente do Comitê La 
Frontera, José Cristani, 
inúmeras pessoas 
visitaram festival e 
puderam desfrutar das 

atividades propostas.
“A festa encerrou 

com chave de ouro no 
domingo, e já podemos 
afirmar que foi realizada 
com absoluto sucesso. Já 
tivemos uma avaliação 
preliminar e com 
certeza os números 
impressionam e nos 
impulsiona a promover 
cada vez mais uma festa 
melhor e mais cativante 
para nossa população 
com o objetivo de 
desenvolver ainda mais 
nossa Tri Fronteira. Nesse 
ano conforme a avaliação 
inicial estimamos que 
mais de 50 mil pessoas 
visitaram o festival”, 
comemorou José 
Crestani.

De acordo com a 
coordenado do Comitê La 
Frontera, Solange Righi, 
foram meses de muito 
trabalho e organização 
para poder entregar um 
evento de excelência para 
toda a comunidade e 
visitantes de fora. 

“Quanto organização 
estamos muito felizes 
com o resultado do nosso 
trabalho e principalmente 
por podermos entregar 
um evento tão grandioso 

para nossa população, 
valorizando o que nossas 
cidades gêmeas têm de 
melhor. Nessa edição 
tivemos recorde de 
público, e isso nos deixa 
muito felizes, porque 
significa que nosso 
trabalho dos últimos 
meses valeu a pena. 
Estamos realmente muito 
felizes e já pensando no 
próximo evento que será 
organizado”, afirmou 
Solange.

Logo que começou a 
ser divulgado o evento, 
falava-se em realizar o 
Festival Internacional 
do Turismo a cada dois 
anos, contudo devido 
ao sucesso dessa 2ª 
edição e a pedido 
dos participantes, a 
organização planeja a 
realização da 3ª edição já 
em 2025.

“Tínhamos planejado 
fazer o festival a cada 
dois anos, mas tanto 
o público, quanto 
os parceiros, vieram 
conversar conosco e 
pedir que fizéssemos 
a cada ano, e diante 
de tantos pedidos, já 
começaremos a pensar e 
planejar para o próximo 

ano”, destacou Solange. 
Dayana Andrade, 

presidente da Ascoagrin, 
também integrante do La 
Frontera, afirmou que o 
evento superou todas as 
expectativas, garantindo 
um final de semana 
diferente para todos.

“Realmente superou 
as expectativas, 
esperávamos um 
bom público, mas 
superou muito. Agora 
começaremos a 
trabalhar já pensando 
no próximo ano, assim 
como aconteceu na 
Promotri, que também 
foi um sucesso. Tudo 
novamente será feito com 
muito carinho e teremos 
muitas surpresas para 
o próximo ano, porque 
talvez teremos algumas 
fusões de alguns eventos, 
então tem muita coisa 
boa esperando”, garantiu 
Dayana.

O evento iniciou 
com as atividades do 
“Conexões Empresariais”, 
realizado em Santo 
Antonio do Sudoeste, no 
dia 6 de agosto.

A abertura no dia 
30 de agosto, teve a 2ª 
Mostra de Educação 

Empreendedora – 
Jovens Empreendedores 
Primeiros Passos – 
JEPP; seguido do 2º 
Festival Gastronômico 
Internacional Sabores La 
Frontera e shows com as 
bandas.

O segundo dia 
do evento, teve 
Hora da Saúde; o 2º 
Festival Gastronômico 
Internacional Sabores La 
Frontera; e a 2ª Mostra 
Cultural La Frontera.

As apresentações 
culturais, tiveram 
como destaque o Ballet 
Ucraniano Roksolana 
da cidade Aristóbulo 
Del Valle, provincia de 
Misiones, Argentina.

Também se 
apresentaram escolas de 
Bom Jesus do Sul, escola 
de danças de Bernardo 
de Irigoyen, Escola de 
Patinação Artística de 
Realeza, Projeto de Dança 
Artística de Ampére, o 
Ballet Atitude - Studio de 
Dança, que apresentou 
o Quebra Nozes, entre 
outros.

No terceiro dia 
do Festival, teve 
mateada, pela manhã, 
e apresentação do CTG 

Sinuelo da Serra, de 
Flor da Serra do Sul, 
e também de músicas 
gaúchas.

O 2º Festival 
Gastronômico 
Internacional Sabores 
La Frontera aconteceu 
ao longo do dia; e à 
tarde teve o 2º Encontro 
Internacional de 
Bateristas La Frontera, 
seguido de shows com 
bandas,

O 2º Festival 
Internacional de Turismo 
La Frontera mobilizou 
os 21 municípios que 
integram o Comitê: 
Bernardo de Irigoyen, 
San Antonio e Andresito, 
da Argentina; Ampére, 
Barracão, Bom Jesus 
do Sul, Capanema, Flor 
da Serra do Sul, Pérola 
do Oeste, Planalto, 
Pranchita, Realeza, 
Salgado Filho, Santa 
Izabel do Oeste e Santo 
Antonio do Sudoeste, 
do Paraná; e Anchieta, 
Dionísio Cerqueira, e 
Palma Sola, de Santa 
Catarina.

Mais de 50 mil pessoas passaram pelo Festival 
de Turismo, diz organização

GERAL.

O 2º Festival Internacional de Turismo La Frontera foi realizado de 30 de agosto a 1º de setembro no 
Lago Internacional da Fronteira
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Eu queria falar sobre a importância de tomar 
consciência da realidade para que a gente possa 
mudar. O primeiro elemento de toda mudança é 
a conscientização. Por isso, faça uma autoanálise. 
Conscientize-se. Observe os seus pensamentos, os 
seus medos, as suas crenças, os seus hábitos, as suas 
atitudes e perceba o que precisa mudar. Coloque 
tudo sob a lente de um microscópio. Estude-se. 
Hoje se diz muito, se conheça, autoconhecimento. A 
maioria de nós acredita que vive uma vida baseada 
em escolhas, mas, em geral, isso não é verdade. 
Mesmo sendo pessoas esclarecidas, ao longo do 
dia, tomamos poucas decisões que refletem a nossa 
consciência, ou a consciência que nós temos naquele 
momento. Na maioria das vezes, nós somos como 
robôs. E agimos no automático, dirigimos a vida 
por condicionamentos passados, por aquilo que 
nós recebemos da infância, pelo nosso costume, 
por velhos hábitos. E é nesse ponto que entra a 
necessidade de conscientização. A consciência 
observa os nossos pensamentos e as nossas 
ações para que vivamos as escolhas verdadeiras, 
feitas no momento presente, feitas no agora, para 
sermos governados por nós mesmos e não por 
uma programação que vem do passado. Portanto, 
adquirindo consciência, você poderá viver do que 
é hoje, em vez daquilo que foi ontem. Porque a 
grande maioria das pessoas age a partir dos hábitos 
que foi construindo e muitos hábitos não são bons, 
muitas percepções não são boas, por isso cria um 
sofrimento para a pessoa e para o entorno dela. 
Por isso, tome consciência da sua vida, daquilo que 
você faz, do seu comportamento, e só assim você 
poderá mudar, avançar, tornar-te uma pessoa melhor 
e mais feliz. Pensemos nisso. Deus Pai de Amor e 
Bondade, fonte da benção, dignai-vos abençoar os 
vossos filhos e filhas, com a vossa graça, com o vosso 
amor, sustentai-os no caminho, dá-lhe força, dá-lhe 
paciência, a serenidade, a esperança, para buscar o 
melhor da vida, para tomar consciência sempre das 
atitudes e melhorar sempre, porque nós somos feitos 
para a construção, para nos tornarmos melhores em 
cada dia. Deus abençoe, em nome do Pai, do Filho do 
Espírito Santo. Amém.

Tomar consciência de si 
para mudar

Santa Catarina tem 
menos da metade dos 
prefeitos concorrendo 
à reeleição nas Eleições 
2024. Segundo dados 
do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), 136 
prefeitos atualmente 
no cargo informaram 
concorrer a um segundo 
mandato na disputa 
nas urnas em outubro. 
O número representa 
46% dos 295 municípios 
catarinenses.

A lista tem prefeitos 
de cidades de diferentes 
portes. Entre as maiores 
do Estado, há os casos de 
Joinville, Florianópolis, 
São José, Chapecó, 
Palhoça e Jaraguá do 
Sul. Também aparecem 
cidades entre as menores 
do Estado, como Barra 
Bonita, Lajeado Grande e 
Jardinópolis.

Os números do TSE 
mostram 141 prefeitos 
que informaram à Justiça 
Eleitoral concorrer 
à reeleição, mas a 
reportagem identificou 

que quatro casos foram 
registros equivocados 
dos partidos e um deles 
é referente a um vice-
prefeito que disputa a 
sucessão. 

Com isso, restam 136 
prefeitos que buscarão 
seguir no cargo por mais 
um mandato.

Quando considerados 
apenas os dados do TSE, 
Santa Catarina tem o 
quarto menor percentual 

do país de prefeitos que 
concorrem à reeleição em 
2024.

Apenas Amazonas, 
Paraíba e Rio Grande 
do Sul têm percentuais 
menores de nomes que 
podem disputar o cargo.

A ida de prefeitos 
à reeleição foi tema 
de um levantamento 
divulgado este mês pela 
Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM). A 

entidade ouviu 80% dos 
dirigentes municipais 
que poderiam concorrer 
à reeleição em 2024 no 
país. 

Em Santa Catarina, 
foram ouvidos 180 dos 
295 prefeitos. Na ocasião, 
16% dos prefeitos 
catarinenses ouvidos 
afirmaram que não iriam 
disputar a reeleição e 8% 
ainda se diziam indecisos.

SC tem prefeitos candidatos à 
reeleição em 136 cidades 
Segundo dados do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 136 prefeitos 
atualmente no cargo informaram concorrer a um segundo mandato 

Unetri realiza projeto “Conquistando 
conhecimento na escola” 

A Unetri Faculdades 
realizou a primeira etapa 
do projeto “Conquistando 
Conhecimento na Escola”, 
envolvendo dois novos 
colégios. A nova etapa 
envolveu alunos das 
turmas do 3º ano, do 
Colégio Estadual Bom 
Jesus, de Bom Jesus 
do Sul, e da EEB Dr. 
Theodureto de Farias 
Souto, de Dionísio 
Cerqueira.

Os encontros 
aconteceram nos dias 
7, 13 e 23 de agosto, e 
foram coordenados pela 
psicóloga Lely Batista.

A coordenadora 
do Núcleo de Apoio 
Pedagógico – NAP, 
da Unetri, professora 
Elizandra Fiorin Soares, 
explicou que os primeiros 
encontros sempre 
são conduzidos por 
uma psicóloga, com o 

objetivo de promover o 
autoconhecimento.

“O foco é o 
conhecimento de si. Já 
o último encontro foca 
no conhecimento de si 
e o mundo do trabalho, 
quais são os objetivos 
futuros, o que se deseja, 
o projeto de vida, as 
escolhas profissionais de 
cada aluno, por exemplo”, 
destacou Elizandra.

A próxima será a etapa 
de formação de carreira.

“Vamos promover uma 
roda de conversa com 
diferentes profissionais, 
das áreas que surgiram 
na reflexão sobre o 
autoconhecimento, 
para que os estudantes 
possam aprofundar, com 
os profissionais, o que 
que eles sentem, como é 
o mundo profissional, a 

partir das profissões que 
eles escolheram” citou 
Elizandra.

A professora ressaltou 
que, encerrando estas 
etapas, o projeto vai 
para o ciclo da redação, 
direcionado à redação 
para o ENEM, que 
será desenvolvido pela 
professora da Unetri, 
Rosana Piccininn.

Primeira etapa dos encontros foram realizados nos colégios Bom Jesus, 
em Bom Jesus do Sul, e Dr. Theodureto, em Dionísio Cerqueira

ELEIÇÕES.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O Paraná teve reduções expressivas - acima da média 
nacional - no registro de diversos crimes que envolvem vítimas 
e em outras ocorrências criminais entre janeiro e julho de 
2024 em relação ao mesmo período do ano passado. Os dados 
constam no Sistema Nacional de Informações de Segurança 
Pública, e que reúne informações de todos os estados 
brasileiros e do Distrito Federal.

Nos primeiros sete meses deste ano, houve 942 homicídios 
dolosos no Paraná, que são aqueles cometidos com a intenção 
de matar. O número representa uma queda de 9,77% em 
relação aos 1.044 registrados no mesmo intervalo de tempo 
de 2023 no Estado. Em nível geral, o Brasil também teve 
queda nos homicídios dolosos, porém com menor intensidade, 
passando de 21.843 entre janeiro e julho de 2023 para 20.732 
no mesmo período deste ano, o que representa uma variação 
negativa de 5,09%.

Em relação às tentativas de homicídio, a queda do indicador 
em nível estadual foi ainda mais expressiva, de 14,17%, 
passando de 642 no ano passado para 551 em 2024. 

Números de homicídios e roubos no Paraná caem mais 
do que a média nacional em 2024
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Governo propõe salário-mínimo de R$ 1.509 em 2025

Governo Federal 
detalhou em coletiva 
de imprensa na última 
segunda-feira, 2 de 
setembro, o Projeto de 
Lei Orçamentária Anual 
(PLOA) para 2025, 
enviado ao Congresso 
Nacional na última sexta-
feira (30/8). 

Baseado na 
responsabilidade fiscal e 
no compromisso social, 
o PLOA 2025 propõe 
aumento (acima da 
inflação) de R$ 97 do 
salário-mínimo, chegando 
a R$ 1.509, e meta de 
resultado primário zero.

O aumento previsto 
do salário-mínimo é de 
6,87% na comparação 
com o valor de R$ 
1.412 vigente neste ano, 
sendo 3,82% dados pela 
variação estimada para o 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) 
nos 12 meses encerrados 
em novembro de 2024 
e 2,91% de aumento 
real decorrentes do 

crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB) de 
2023, conforme prevê 
sua regra de correção.

Equilíbrio
O secretário 

executivo do Ministério 
do Planejamento e 
Orçamento, Gustavo 
Guimarães, destacou que 
o PLOA 2025 é resultado 
dos esforços federais 
para equilibrar receitas e 
despesas. 

O documento também 
reflete a revisão de 
gastos em curso pelo 
Governo Federal. 

O orçamento total 
previsto para o ano 
que vem é de R$ 5,87 
trilhões, dos quais 
R$ 2,77 trilhões são 
despesas financeiras 
e R$ 2,93 trilhões são 
primárias. Os valores 
incluem R$ 166,6 
bilhões do Orçamento 
de Investimento das 
Empresas Estatais.

Projeção
Para o Governo 

Central, a projeção é de 
receita primária total 
de R$ 2,91 trilhões, ou 
23,5% do PIB, valor que 
inclui R$ 558,7 bilhões 
em transferências para 
estados e municípios. 
Para as despesas 
primárias do Governo 
Central, a projeção é 
de R$ 2,39 trilhões, ou 
19,3% do PIB. 

O resultado primário 
esperado é zero, o que 
significa que o governo 
pretende gastar com 
despesas primárias 
apenas aquilo que 
arrecadar com receitas 
primárias.

Na avaliação do 
secretário executivo do 
Ministério da Fazenda, 
Dario Durigan, o 
orçamento de 2025 
segue a busca pela 
correção de distorções 
tributárias iniciada no 
último ano. 

Ainda em consonância 
com o Regime Fiscal 
Sustentável (novo 

arcabouço fiscal), o 
orçamento projeta 
aumento real de receitas 
de 5,78%, mas limita 
o crescimento real das 
despesas em 2,50%. O 
cálculo leva em conta o 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA) acumulado em 12 
meses até junho deste 
ano (4,23%).

O PLOA 2025 
assegura o cumprimento 
dos pisos fixados pela 
Constituição e pelo novo 
regime fiscal. A Saúde 
deve contar com R$ 
227,8 bilhões — valor 
6,4% maior que o de 
2024. Para a Educação, a 
estimativa é de R$ 113,6 
bilhões, superando em 
4,8% o orçamento deste 

ano. Já os investimentos 
públicos devem consumir 
R$ 74,3 bilhões (0,6% 
do PIB estimado para 
2025) — 8,5% a mais 
que em 2024. Por sua 
vez, para o Novo PAC, 
estão previstos R$ 60,9 
bilhões, um crescimento 
de R$ 10,5 bilhões.

Proposta do Orçamento de 2025 prevê reajuste de R$ 97 no valor do salário-mínimo

Governador ressalta potencial de empresas 
paranaenses para geração de empregos

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
participou na noite desta 
terça-feira (3), junto 
com a primeira-dama, 
Luciana Saito Massa, da 
inauguração da nova 
sede administrativa da 
Ademicon, no bairro 
Batel, em Curitiba. 
Durante o evento, ele 
exaltou os benefícios 
econômicos e o 
potencial de geração de 
empregos a partir do 
crescimento de empresas 
paranaenses.

“A Ademicon é uma 
empresa paranaense que 
se transformou em uma 
das maiores do Brasil 
na área de consórcios 
e créditos, inclusive 
expandindo suas 
atividades para outros 
países”, disse Ratinho 
Junior. “É muito bom 
ver empresas criadas no 
nosso Estado ganhando 
valor e força econômica, 

porque isso gera mais 
empregos e renda para as 
famílias paranaenses”.

Ao falar para o 
público de funcionários e 
parceiros da empresa de 
todo o País, o governador 
também ressaltou a 
grande participação 
feminina na força de 
trabalho estadual. 
“Aqui vemos muitas 
mulheres trabalhando 
e isso simboliza o que 
está acontecendo em 
todo o Paraná, que é o 
Estado do Sul que mais 
cria oportunidades 
de emprego para as 
mulheres e os jovens”, 
concluiu.

Criada em 1991 como 
uma administradora de 
consórcios de imóveis, 
a Ademicon ampliou 
seu ramo de atividade 
com a oferta de crédito 
e consórcios de veículos 
e serviços. Atualmente, 
a empresa possui 199 

unidades distribuídas 
por todo o Brasil, onde 
trabalham cerca de 7 mil 
funcionários. De janeiro a 
julho deste ano, registrou 
R$ 13,9 bilhões em 
vendas aos seus mais de 
295 mil clientes.

Em julho, a empresa 
alcançou novo recorde 
consecutivo de vendas 
em 33 anos, chegando 
a R$ 2,6 bilhões em 
créditos comercializados, 
um crescimento de 
69% em relação ao ano 
anterior.

“Estamos muito 
gratos pelo novo recorde 
da companhia, cujos 
números são fruto do 
trabalho do nosso time 
e comprovam que o 
consórcio ainda tem 
grande potencial de 
crescimento, sendo cada 
vez mais adquirido pelos 
brasileiros”, explicou 
a CEO da Ademicon, 
Tatiana Reichmann.

A nova sede da 
Ademicon é na verdade 
a reestruturação do 
antigo espaço onde a 
empresa funciona há 18 
anos, agora mais amplo e 
completamente renovado. 
“Hoje, somos 7 mil 

pessoas espalhadas por 
todo o Brasil, mas aqui é 
a nossa sede e nossa raiz. 
O Paraná nos acolheu em 
todos os sentidos, com 
mão de obra, produtos, 
tecnologia, com incentivo 
para crescermos, o que 

nos deixou mais fortes, 
tanto que foi aqui no 
Estado onde assumimos 
pela primeira vez a maior 
participação de mercado 
no ramo de consórcios.”, 
afirmou Tatiana.

GERAL.

Ratinho Junior participou da inauguração da nova sede da Ademicon, em Curitiba. Criada há 30 anos na 
Capital do Estado, a empresa expandiu suas atividades para todo o Brasil 

ECONOMIA.
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“A escola tem que 
caminhar de mãos dadas 
com a família para que 
melhore o resultado 
do aluno”. A afirmação 
é da coordenadora 
pedagógica da Secretaria 
de Educação de São José 
do Cedro, Iara Reis.

De acordo com ela é 
perceptível nas escolas 
o quanto o ambiente 
familiar impacta 
no rendimento dos 
estudantes. 

Há uma disparidade 
em relação às famílias 
que acompanham e as 
que não acompanham a 
trajetória de seus filhos.

“A escola ajuda 

a educar, mas a 
responsabilidade nunca 
pode ser só dela”, 
ressalta a coordenadora 
pedagógica ao chamar a 
atenção dos pais para o 
exercício integral de seus 
papeis na formação das 
crianças e adolescentes.

“A escola tem que 
caminhar de mão dadas 
com a família para que 
melhore o resultado do 
aluno não só a nível de 
índices, já que estes não 
contam toda a realidade 
- ainda que necessários 
para uma avaliação -, 
mas para a melhoria 
da Educação no geral”, 
pontua Iara Reis.

Esse entendimento 
é que tem reforçado e 
ampliado as atividades 
propostas, de maneira 
cada vez mais frequente, 
para a presença da 
família na escola não só 
em datas específicas.

A família presente, 
cumprindo sua função 
de educar, orientar, 
possibilita, segundo a 
coordenadora pedagógica 
da Secretária de 
Educação cedrense, que 
a escola possa cumprir 
o seu papel que é o de 
promover conhecimento.

Profissional reforça papel da família nos 
resultados do ensino
A escola ajuda a educar, mas a responsabilidade nunca pode ser só dela, ressalta a coordenadora 
pedagógica da Secretaria de Educação cedrense, Iara Reis

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Dionísio Cerqueira realizará 
a 3ª audiência pública para 
a elaboração do seu Plano 
Diretor. O encontro está 
marcado para o dia 11 
de setembro, às 19h, no 
auditório da Prefeitura 
Municipal. O evento é uma 
etapa crucial no processo de 
planejamento urbano, que visa 
definir as diretrizes para o 
desenvolvimento ordenado e 
sustentável do município.

O Plano Diretor é uma 
ferramenta essencial de 
planejamento para os 
municípios, servindo como um 
guia para o desenvolvimento 
urbano e rural, determinando 
o uso e ocupação do solo, além 
de políticas que visem o bem-
estar da população. 

A audiência pública contará 
com três principais momentos, 
leitura e apresentação das 
etapas do processo, conforme 
o Termo de Referência 

previamente estabelecido. 
Em seguida, será realizada 

a apresentação da 3ª fase do 
Plano Diretor, que inclui a 
apresentação das diretrizes e 
propostas que nortearão as 
ações futuras do município. 

Por fim, será exposto o 
cronograma que indicará 
os próximos passos para a 
concretização do plano.

Nessa 3ª fase, serão 
discutidas as principais 
propostas que deverão compor 
o Plano Diretor. Essa etapa 
é vital, pois contempla as 
diretrizes que orientarão o 
desenvolvimento urbano, como 
o zoneamento, a mobilidade 
urbana, o saneamento básico, 
a preservação ambiental, entre 
outros temas cruciais.

A participação da população 
de Dionísio Cerqueira é 
fundamental durante a 
audiência pública. Esse 
é o momento em que os 

moradores podem contribuir 
com sugestões, críticas e 
opiniões, ajudando a moldar 
um plano que reflita as reais 
necessidades da cidade. 

A administração municipal 

reforça que a colaboração da 
comunidade é um dos pilares 
para a 
construção 
de um 
Plano 

Diretor que seja inclusivo e 
representativo.

Dionísio Cerqueira realizará 3ª audiência 
pública para elaboração do Plano Diretor

GERAL.

Evento acontece no dia 11 de setembro com apresentação de diretrizes e propostas para o 
futuro do município
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

O encontro Sol-Lua tende a dar foco às 
responsabilidades. Contudo, busque mode-
rar a expressão das ideias e administrar de 
modo diplomático o trato humano, dada 
a tensão com Júpiter e Saturno. É preciso 
melhorar suas estratégias, articulando 
ações pontuais frente às tarefas.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

É importante se manter confiante, mas 
sem se deixar levar pela impulsividade. As 
interações sociais tendem a ganhar des-
taque com o encontro Sol-Lua. Contudo, 
busque moderar os gastos financeiros e 
neutralizar os conflitos territoriais.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Convém valorizar ações inovadoras, mas 
sem radicalismos. Devido à tensão com 
Júpiter e Saturno, o emocional pode 
buscar satisfação na vida familiar, embora 
desafios na gestão doméstica tendem a 
render preocupações e estresse.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Busque motivar o entorno imediato, sem 
invadir o espaço alheio. A tendência é que 
você se mostre mais acessível do ponto de 
vista comunicativo. No entanto, Júpiter e 
Saturno podem pedir discrição em torno de 
temas complicados.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

O encontro Sol-Lua tende a lhe motivar 
a buscar conforto material e a se revelar 
prestativa com seus afetos. Contudo, a 
tensão com Júpiter e Saturno pode pedir 
critério e disciplina nos gastos. Sua capa-
cidade de ação se eleva no trabalho, mas é 
importante evitar correr riscos.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Convém seguir resiliente frente às dificul-
dades. Ideias arrojadas tendem a lhe fa-
vorecer, embora devam ser aperfeiçoadas 
a fim de serem bem executadas. O foco 
em suas ambições pode lhe guiar, mas é 
importante evitar imediatismos.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Busque dinamizar recursos, mas sem 
extrapolar limites. O equilíbrio emocional 
promovido pelo encontro Sol-Lua tende a 
se mostrar aliado na gestão dos desafios, 
o que lhe ajudar a se manter tranquila, 
embora a tensão com Júpiter e Saturno 
demanda ajustes contínuos.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente seguir sociável, mas ponderada. Sua 
postura colaborativa frente ao encontro 
Sol-Lua tende a favorecer sua relação com 
grupos, embora a tensão dessa dupla com 
Júpiter e Saturno demanda cautela na 
gestão coletiva de recursos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É preciso buscar acordos diplomáticos 
com as pessoas próximas. O foco pode ser 
direcionado à carreira e às demandas, mas 
é preciso evitar sobrecarga de trabalho 
e zelar por qualidade de vida, devido à 
tensão promovida por Júpiter e Saturno.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Neste momento, tente se organizar, de 
modo a conciliar obrigações e prazeres. 
A busca por expansão mental tende a lhe 
guiar, embora as dificuldades cotidianas 
podem limitar às oportunidades, o que 
gera frustrações.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

É fundamental valorizar os prazeres 
familiares e reduzir as interações sociais. 
Sua postura tende a ficar mais acolhedora 
e aberta a partilhar a intimidade neste 
momento de encontro Sol-Lua. Contudo, a 
tensão com Júpiter e Saturno pode pedir 
critério e seletividade.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

É fundamental ser assertiva, mas não 
autoritária. A busca por conforto nos 
relacionamentos tende a se elevar frente 
ao encontro Sol-Lua. Contudo, procure 
conciliar diplomaticamente os interesses 
por vezes contrastantes.

Últimos
lançamentos

 

A VINgANçA DE CINDERElA - 05/09

A Vingança de Cinderela é uma 
releitura do clássico filme de prince-
sas. Nesta trama, Cinderela (Lauren 
Staerck) é levada ao seu limite com as 
torturas causadas pelas suas meias-ir-
mãs e sua madrasta. Então, ela opta 
por trocar o sapatinho de cristal por 
uma vingança sangrenta com ajuda da 
Fada Madrinha (Natasha Henstridge).

HEllbOy E O HOMEM TORTO - 05/09

Baseado no popular personagem 
Hellboy da Dark Horse Comics, criado 
por Mike Mignola, o reboot Hellboy e 
o Homem Torto traz um novo e mais 
sombrio capítulo do personagem. 
Durante a década de 1950, Hellboy 
(Jack Kesy) se une à Bobbie Jo Song, 
uma novata agente da B.P.D.P. para 
uma nova investigação nas Monta-
nhas Apalaches. Lá, descobrem uma 
remota e assombrada comunidade 
dominada por bruxas, liderada pelo 
sinistro demônio local, conhecido 
como O Homem Torto, que foi envia-
do de volta à Terra para coletar almas 
para o diabo. À medida que exploram 
os mistérios sombrios deste lugar 
isolado, Hellboy enfrenta segredos 
enterrados de seu próprio passado, 
levando-o a uma batalha épica contra 
forças malignas que ameaçam desen-
cadear o caos sobre o mundo.

+

Os FANTAsMAs AINDA sE DIVERTEM - 05/09

Os Fantasmas Ainda se Divertem: 
Beetlejuice Beetlejuice é a sequência 
direta do filme Os Fantasmas se Diver-
tem de Tim Burton, lançado em 1988. 
Nesta nova história, retornamos à casa 
em Winter River, onde três gerações 
da família Deetz se unem após uma 
tragédia familiar inesperada. Lydia 
Deetz (Winona Ryder) já é adulta e 
mãe da adolescente Astrid (Jenna Or-
tega), que repentinamente descobre a 
misteriosa maquete da cidade no sótão 
e abre, sem querer, o portal para a vida 
após a morte, mais uma vez virando a 
vida da família Deetz de ponta-cabeça 
com o ressurgimento do extravagante 
fantasma Beetlejuice (Michael Keaton).
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Acontece neste sábado, 
dia 07 de Setembro, 
mais uma edição do 
Costelão Beneficente 
promovido pelo Conselho 
da Igreja Matriz de 
Dionísio Cerqueira, e 
nesta oportunidade o 
evento será realizado 
em parceria com a 
Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcinais – 
APAE Novos Horizontes.

Segundo a 
organização, como todos 
os anos o Conselho da 
Paróquia Divino Espírito 
Santo, promove um 
evento para angariar 
fundos, em 2023 o 
evento aconteceu no 
final de outubro em 
homenagem à padroeira 
da Comunidade da Igreja 
Matriz, que é Nossa 
Senhora do Rosário.

“O dia de Nossa 
Senhora é em 07 de 
outubro, e coincide com a 
novena de Nossa Senhora 
Aparecida em Barracão, 
então para não fazer um 
evento concomitante 
ao outro, e também em 
função do calendário 
eleitoral e vários eventos 
já programados para 

final de ano, surgiu o 7 
de setembro, como uma 
data vaga. A partir dali 
passamos a analisar a 
possibilidade de fazer 
uma parceria com 
alguma entidade, e o 
conselho foi unânime 
em que essa parceria 
fosse com a APAE, tendo 
em vista o papel que ela 
também desempenha 
aqui na cidade”, explicou 
o coordenador do 
conselho da paróquia 
Divino Espírito Santo, 
Uilson Fransozi.

A partir de firmada 
a parceria foi também 
definida a equipe que 
trabalhará durante o 
evento principalmente na 
área da churrasqueira, 
que será comandada 
pelo membro da 
comissão organizadora, 
Nei Schlichting, a 
parte da cozinha será 
realizada pelo grupo de 
profissionais da APAE. 

Quanto as vendas das 
fichas, o time começou já 
há algumas semanas, no 
entanto algumas ainda 
poderão ser adquiridas 
no dia do evento, que 
ainda contará com fichas 
para almoço no local.

“Fora o Costelão que 
cada ficha custa R$ 100, 
para 2,5kg de carne e 
que o pessoal pega para 
levar pra casa, para 
aqueles que preferirem 
compartilhar de um bom 
momento em família 
e com a comunidade, 
também haverá almoço 
no local com costelão 
pelo valor de R$ 50 por 
pessoa”, explicou Ney.

Ainda de acordo 
com a organização os 
valores arrecadados 
serão destinados à 

melhorias nas estruturas 
de ambas as instituições 
promotoras do evento.

Segundo Uilson, 
o conselho da Igreja 
Matriz, já tem duas obras 
elencadas e que deverão 
ser beneficiadas com 
os valores arrecadados 
durante o Costelão. 

“Entre as melhorias 
estão as obras no 
salão paroquial, que 
deverá passar pela 
troca do telhado, troca 
de som, melhorias no 
salão no que se refere 
a segurança, dentre 
outras ações que são 
necessárias”, detalhou 
Uilson Fransozi. 

Quanto a APAE, de 
acordo com o presidente 
da entidade, os valores 
arrecados serão 
utilizados para a quitação 
de algumas dívidas.

“A escola necessita 
dos recursos para quitar 
algumas dívidas que 
ficaram de melhorias 
que foram realizadas 
na unidade, tais como 
a pintura e a troca de 
pisos, e também para 
algumas outras ações 
que se fazem necessárias 
durante o passar dos 
dias”, comentou Benhur 
Putkammer.

Além do costelão 
e do almoço no local, 
segundo a organização, 
já no período da tarde 
em parceria com o 
Lions Clube Barracão 
Mulher, haverá venda 
de sobremesas, além 
disso os alunos da 
APAE também estarão 
vendendo alguns doces 
e plantas cultivadas por 
eles.

Costelão Beneficente da Igreja Matriz e a 
APAE é neste sábado

GERAL.

O lucro do evento será destinado para melhorias nas estruturas de ambas as instituições 
promotoras do evento

A ligação direta entre Santa Catarina e Portugal está 
oficialmente estabelecida. O voo inaugural da TAP Air Portugal 
pousou no aeroporto internacional de Florianópolis, às 17h15, 
desta terça-feira, 3. Os 200 passageiros do AirBus A330-
200 foram recepcionados pelo governador Jorginho Mello, 
acompanhado de secretários de Estado. A partir de agora, a 
rota Florianópolis-Lisboa vai contar com três voos semanais, 
sendo o primeiro trecho direto da capital catarinense para a 
Europa.

“Foi um trabalho dedicado do governo. Eu tive o privilégio 
de poder capitanear isso, fomos para Portugal, recebemos aqui 
a alta direção da TAP, conversamos, articulamos, vimos o que 
eles precisavam para eles vir para cá e fizemos todo um esforço 
conjunto. Então é um sucesso absoluto, tem 35.000 passagens 
vendidas. Está lotado para setembro, outubro, novembro 
dezembro e vira o ano”, afirmou Jorginho Mello.

governador recebe primeiro voo da TAP direto de 
Portugal para santa Catarina
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Escolhidas as soberanas do município de Princesa

Aconteceu na noite 
do último sábado, 
dia 31 de agosto, o 
Baile de abertura das 
comemorações do 
aniversário do município 
de Princesa.

Na oportunidade doze 

candidatas desfilaram no 
palco do Clube da cidade, 
para a escolha da rainha 
do município.

As candidatas foram 
avaliadas por uma 
banca de jurados que 
definiu Naomi Luiza 

do Nascimento como a 
Senhorita Princesense 
2024.

A 2ª Senhorita 
Princesense é Larissa 
Barbosa da Silva e a 3ª 
senhorita Gabriela Elvira 
Wagner.

Neste ano, pela 
primeira vez, houve a 
escolha da Senhorita 
Simpatia. Kassiane 
Emanuelle Noll será a 
primeira a ocupar o posto 
no município de Princesa.

Na edição 

comemorativa às dez 
escolhas já realizadas, 
também as ex-soberanas 
que representaram a 
cidade desde o primeiro 
evento em 2008, fizeram 
um desfile retrô.

Após o desfile 

aconteceu o baile 
comemorativo, 
que segundo os 
organizadores, reuniu em 
torno de 900 pessoas.

GERAL.

Evento abriu as festividades de aniversário da emancipação político-administrativa

A equipe de futebol de 
campo de São José do Cedro, 
representada pela EEB 
Cedrense, sagrou-se grande 
campeã na última quarta-feira, 
dia 28, da fase microrregional 
do Moleque Bom de Bola, 
categoria até 17 anos. 

A competição iniciou 
na quinta-feira, dia 22, em 
Dionísio Cerqueira.

O time cedrense estreou 
perdendo para Dionísio 
Cerqueira pelo placar de 3 a 0. 
Depois a equipe do município 
venceu Princesa por 3 a 1. 

Na última semana da 
competição, na segunda-feira, 
dia 26, nova vitória, desta vez 
em cima de Guarujá do Sul, por 
7 a 1. 

Na terça-feira foi a vez de 
vencer Palma Sola por 2 x 0. 

Já na final, como houve 
empate entre as equipes 
de Palma Sola e Dionísio 
Cerqueira, o time da EEB 
Cedrense sagrou-se campeão.

O time cedrense é treinado 
pelo professor Gelsimar 
Alberti, o Chicão, com apoio 
do professor Maico Heckler e 
do diretor de esportes Paulo 
Cesar Câmera, o PC.

Havia apenas uma vaga 
para a próxima fase, que agora 
ocorre no dia 9 de setembro 
em Itapiranga. 

A EEB Cedrense vai 
representar a região nas 
disputas.

São José do Cedro é campeão do Moleque Bom de Bola
GERAL.

Competição envolve alunos com idade até 17 anos



14 Quinta-feira, 05 de setembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Segredos da beleza feminina que toda 
mulher deve conhecer

A busca pela beleza é algo que atravessa culturas e gerações. Cada mulher tem seu próprio conceito do que 
significa ser bonita, e essa diversidade é o que torna o tema tão fascinante. Neste artigo, vamos explorar os 
segredos da beleza feminina, destacando dicas e tendências que podem ajudar você a sentir-se ainda mais 

confiante e radiante. Prepare-se para descobrir como pequenas mudanças podem fazer uma grande diferença no 
seu visual e autoestima.

Beleza natural em alta

Nos últimos anos, a beleza natural tem ganhado destaque no mundo 
da moda e da estética. Celebridades e influenciadoras têm adotado 
looks mais suaves, valorizando a pele limpa, sobrancelhas naturais e 
cabelos soltos. Essa tendência reflete um desejo de autenticidade, 
onde menos é mais. Investir em cuidados com a pele e evitar o uso 
excessivo de maquiagem são passos fundamentais para quem quer 

seguir essa onda.

Cuidados com a pele

A pele é o maior órgão do corpo humano e, portanto, merece 
atenção especial. Uma rotina de cuidados adequada inclui limpeza, 
hidratação e proteção solar. Produtos como séruns antioxidantes e 

hidratantes com ácido hialurônico são excelentes aliados para manter 
a pele saudável e radiante. Lembre-se também de escolher produtos 

que sejam compatíveis com o seu tipo de pele, para evitar irritações e 
maximizar os benefícios.

Beleza e bem-estar

Beleza e bem-estar caminham lado a lado. Praticar 
exercícios físicos, ter uma boa noite de sono e cuidar da 
saúde mental são aspectos fundamentais para se sentir 
bonita. A atividade física regular melhora a circulação 
sanguínea e ajuda na eliminação de toxinas, enquanto o 
sono adequado garante a regeneração celular e evita o 

aparecimento de olheiras e linhas finas. Não subestime o 
poder de uma mente tranquila e um corpo saudável.

Alimentação e hidratação

A beleza vem de dentro para fora, e uma alimentação 
balanceada é crucial para manter a pele, cabelo e unhas 

saudáveis. Alimentos ricos em vitaminas, minerais e 
antioxidantes ajudam a combater os radicais livres e 

retardam o envelhecimento. Além disso, a hidratação é 
fundamental. Beber pelo menos dois litros de água por dia 

faz maravilhas pela saúde e pela aparência. 
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A campanha Setembro 
Amarelo de 2024 tem 
como objetivo prevenir 
o suicídio, promovendo 
a conscientização sobre 
a importância do apoio 
emocional e do diálogo 
aberto em saúde mental. 

Este ano, a campanha 
enfatiza a necessidade de 
empatia e escuta ativa, 
incentivando as pessoas 
a oferecerem apoio sem 
julgamentos para aqueles 
que estão enfrentando 
sofrimento psíquico. 

Segundo a 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS), o 
suicídio é um problema 
de saúde pública de 
grande relevância, sendo 
a quarta causa de morte 
entre jovens de 15 a 29 
anos.

A Unetri Faculdades 
entende que, como 
instituição formadora, 
tem o papel de fornecer 
informações e promover 
ações em Saúde Mental 
para contribuir com 
a formação humana 
dos acadêmicos e 
profissionais da educação 
que compõem a 

instituição de ensino. 
Nesse sentido, a 

unidade realizará ações 
voltadas para a Saúde 
Mental da comunidade 
acadêmica, bem como 
ações informativas para 
a comunidade da tríplice 
fronteira.

A Unetri destaca que 
as ações se intensificam 
em setembro, mas 
é necessário o 
entendimento de que a 
Saúde Mental precisa de 
cuidados o ano todo. 

Para quem precisa 
de ajuda ou deseja 
conversar, o Centro 
de Valorização da 
Vida (CVV) oferece 
atendimento 24 horas 
através do telefone 188 
(Agência Brasil).

A Unetri Faculdades, 
conta com o Núcleo 
de Apoio ao Estudante 
- NAE, que pode 
ser contatado por 
acadêmicos, professores 
e colaboradores.

O dia 10 deste mês 
é, oficialmente, o Dia 
Mundial de Prevenção ao 
Suicídio, mas a iniciativa 
acontece durante todo 

o ano. Atualmente, o 
Setembro Amarelo é a 
maior campanha anti 
estigma do mundo!.

Em 2024, o lema é “Se 
precisar, peça ajuda!” e 
diversas ações já estão 
sendo desenvolvidas.

O suicídio é uma 
triste realidade que 
atinge o mundo todo e 
gera grandes prejuízos 
à sociedade. De 
acordo com a última 
pesquisa realizada pela 
Organização Mundial 
da Saúde - OMS, são 
registrados mais de 
700 mil suicídios em 
todo o mundo, sem 
contar com os episódios 
subnotificados, pois com 
isso, estima-se mais de 1 
milhão de casos. 

No Brasil, os registros 
se aproximam de 14 mil 
casos por ano, ou seja, 
em média 38 pessoas 
cometem suicídio por dia. 

Embora os números 
estejam diminuindo 
em todo o mundo, os 
países das Américas 
vão na contramão 
dessa tendência, com 
índices que não param 

de aumentar, segundo a 
OMS. 

Sabe-se que 
praticamente 100% 
de todos os casos 
de suicídio estavam 

relacionados às doenças 
mentais, principalmente 
não diagnosticadas ou 
tratadas incorretamente. 
Dessa forma, a maioria 
dos casos poderia ter sido 

evitada se esses pacientes 
tivessem acesso ao 
tratamento psiquiátrico 
e informações de 
qualidade.

Vereadores autorizam cessão de funcionário 
ao Fórum Eleitoral

GERAL.

Projeto de Lei encaminhado pelo executivo barraconense buscava a autorização para 
prorrogação da cessão de servidor 

Foi realizada na terça-
feira, dia 03 de setembro, 
mais uma sessão 
ordinária na Câmara de 
Vereadores de Barracão. 
Na oportunidade foi 
apresentado e votado 
o Projeto de Lei 
2544/2024 que trata 
da cessão de servidor 
público.

O Projeto foi 
apresentado pelo 
Poder Executivo local, 
buscava a autorização 
da cedência de servidor 
efetivo do quadro de 
pessoal do município 
para 131ª Zona Eleitoral 
do Estado do Paraná, a 
fim de prestar serviços 
no Fórum Eleitoral da 
Comarca de Barracão.

Após a leitura do 
projeto e análise por 
parte das comissões, 
o projeto foi colocado 
em primeira e segunda 
votação e aprovado 

por unanimidade dos 
vereadores.

“Essa cessão vem 
sendo feita ao longo dos 
anos e mais uma vez foi 
renovada. Esse projeto 
ele chega a esta casa para 
análise e votação, e assim 
como das outras vezes 
foi aprovado, isso porque 
entendemos que quanto 
município precisamos 
ajudar o Fórum Eleitoral, 
assim como já é feito com 
outras entidades assim 
com o Poder Judiciário e 
a Delegacia”, comentou o 
vereador José Borsatto.

Ainda conforme o 
projeto, a cedência será 
pactuada com ônus da 
origem e será por 12  
meses, com prorrogação 
automática pelo mesmo 
período e poderá ser 
revogada a qualquer 
tempo, em havendo 
interesse público, sem 
que isso gere direitos ao 

servidor público cedido 
e/ou cessionário.

Ainda que o servidor 

público cedido fará jus 
a todos os benefícios e 
vantagens decorrentes 

de seu cargo, com o 
cumprimento de um 
limite de 40 horas 

semanais.

Unetri promove Campanha do Setembro Amarelo 
GERAL.

Com o slogan “Se precisar, peça ajuda!”, a Unetri Faculdades busca promover a 
conscientização sobre a importância do apoio emocional 
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Bom Jesus do Sul realiza curso 
de excelência para agricultores

O Departamento Municipal de Agricultura de Bom Jesus do Sul, em parceria com 
o SENAR/PR está realizando o “Curso Avançado de Colhedora Tangencial”, destinado 
aos produtores de cereais do município. 
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Governador do PR lança 
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comemorações do aniversário do município de Princesa.
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